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UNA GRANDE NOVITÀ, UN’OCCASIONE D’ORO PER IL TITO MINNITI: TORNERÀ AI VECCHI SPLENDORI?

RYANAIR PREANNUNCIA UN HUB A REGGIO
LA SFIDA DELL’AEROPORTO DELLO STRETTO
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LA CITTÀ DELLO STRETTO, MOLTO PROBABILMENTE, NON È PERÒ ANCORA MATURA DA POTER DIVENTARE LA BASE DELLA COMPAGNIA 
LOW COST,  PER MANCANZA DI STRUMENTI E DI UN’ ADEGUATA STRATEGIA DI PROMOZIONE PER ATTRARRE SEMPRE PIÙ TURISTI

IPSE DIXIT RUBENS CURIA     Portavoce Comunità Competente

 

riormente, l’egoismo territoriale tra Regioni ricche e Regioni 
povere. Purtroppo ci si è dimenticati del ruolo fondamentale 
che una governance unitaria del Servizio Sanitario Nazionale 
ha avuto durante la pandemia da Covid 19. Attenti perché non 
è una questione di finanziamenti dei Lep, ma il vero obietti-
vo è l’attuazione di quegli “Accordi Preliminari” firmati il 28 
febbraio 2018 dalle Regioni Emilia-Romagna, Lombardia e 
Veneto, questa è la vera posta in gioco. Dobbiamo prepararci 
alla battaglia referendaria per garantire ai calabresi l’attuazio-
ne dell’articolo 32 della nostra Costituzione che ancora nella 
nostra Regione non è stato completamente attuato»

Martedì scorso è stato un triste giorno per la Repubbli-
ca Italiana perché con il voto sull’autonomia differenziata 
del Senato si è compiuto un gravissimo errore. Qualora 
l’Autonomia Differenziata fosse approvata definitivamente, 
si romperebbe quel sentimento di comunità e di unità na-
zionale nati con il nostro Risorgimento, accentuando, ulte-
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Siamo sicuri che quattro voli interna-
zionali faranno risorgere l’Aeroporto 
di Reggio? Che traffico ci potrà essere 
da e per Marsiglia e Manchester? A 
Reggio servono cinque voli a/r quoti-
diani per Roma e altrettanti per Mila-
no: da queste due città si raggiunge il 
mondo, facendo un semplice scalo (e 
relativa dogana). Ma i voli che interes-
sano i reggini che viaggiano per lavo-
ro, salute o svago, restano in mano a 
Ita, con orari impossibili. Dove sta il 
buonsenso? Trovatelo, per favore. (s) 

https://www.regione.calabria.it/website/portalmedia/2024-01/Bollettino-Covid---29.01.2024.pdf
https://www.vecchioamarodelcapo.com/it/autorizzazione/?return_to=home
https://calabria.live/
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REGGIO HUB DI RYANAIR, TRA MANCANZE E
L’INCERTEZZA DI ESSERE PRONTI ALLA SFIDA
La notizia ufficiale è che Rya-

nair aprirà un Hub a Reggio 
Calabria. In parole semplici, 

la nota compagnia low cost farà 
base con un aeromobile nell’A-
eroporto dello Stretto e ciò gli 
permetterà di programmare otto 
destinazioni settimanali: quattro 
nazionali e quattro eu-
ropee. 
Partendo, quindi, da 
questa positiva novità 
desidero fare due con-
siderazioni. La prima è 
funzionale, consentite-
mi, a un sassolino nel-
la scarpa che mi vorrei 
togliere: era il 12 agosto 
quando dichiaravo che 
grazie all’ostinazione 
del presidente della 
Camera di Commercio 
Ninni Tramontana sup-
portato da tutte le asso-
ciazioni datoriali, dopo 
mesi di muro contro 
muro si era finalmente 
riavviata l’interlocu-
zione tra le Istituzioni 
reggine, la Regione e 
la Sacal. Interlocuzione 
che aveva portato a un 
incontro tra le parti da me pubbli-
camente definito proficuo, in cui si 
era tracciata una road map la qua-
le, punto per punto, sino ad oggi è 
stata rispettata.
Ci tengo a precisarlo perché in quel 
periodo ho ricevuto molte critiche 
da chi ora, alla luce dei risultati ot-
tenuti con l’impegno, il confronto 
e un atteggiamento costruttivo e 
non sfascista, si è già rimangiato 
quello che affermava unendosi al 
coro dei complimenti per il risul-
tato ottenuto. D’altra parte si sa: 
mentre i fallimenti sono sempre 

orfani, i successi hanno tanti geni-
tori veri o presunti che siano.
La seconda considerazione, in-
vece, è molto più importante e ri-
guarda l’ennesima grande occa-
sione che ci viene concessa grazie 

a questo risultato. Un’occasione 
che non riguarda solo il nostro 
scalo il quale ha finalmente la pos-
sibilità di rinascere divenendo ve-
ramente, e non soltanto nel nome, 
l’Aeroporto dello Stretto, ma tutto 
il territorio. Ryanair è un volano 
formidabile per lo sviluppo turi-
stico delle zone dove è presente. 
Basti pensare, giusto per fare un 
esempio, a Genova dove ha porta-
to in pochi mesi un incremento del 
46% degli arrivi turistici interna-
zionali. 
Il problema è: noi siamo pronti? La 

risposta è tanto semplice quan-
to sconfortante: no, non lo siamo. 
Non abbiamo gli strumenti che 
consentano di fare rete, sviluppa-
re servizi di incoming e accoglien-
za, creare opportunità agli ope-
ratori economici per prepararsi 
adeguatamente. 

Come Confesercenti Reggio Ca-
labria, supportati nella nostra 
richiesta anche dalla Camera di 
Commercio, chiediamo da anni l’i-
stituzione di una Dmo una società 
pubblico/privata che abbia come 
unico obiettivo lo sviluppo turisti-
co dell’area metropolitana reggi-
na. Purtroppo ad oggi inascoltati. 
Eppure basterebbe prendere 
esempio da quelle province e re-
gioni dove il turismo funziona 
veramente per importare delle 

di CLAUDIO ALOISIO

▶ ▶ ▶

UN’OCCASIONE D’ORO PER IL TITO MINNITI, CHE POTREBBE TORNARE AGLI ANTICHI SPLENDORI
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segue dalla pagina precedente                  • ALOISIO

“buone pratiche” che permettano 
anche a noi di avviare un percorso 
virtuoso di sviluppo turistico con-
diviso. E ci si deve muovere ades-
so, subito, con una precisa strate-
gia di promozione e accoglienza, 
facendo leva sulle peculiarità di 
una terra che ha tutte le carte in 
regola per divenire una meta am-

bita e apprezzata. Altrimenti si ri-
schia il gigantesco flop di un’altra 
occasione irripetibile che siamo 
stati capaci di non cogliere: il cin-
quantesimo dei Bronzi di Riace. 
Non possiamo e non dobbiamo ri-
schiare di farci trovare imprepara-
ti anche questa volta. Si deve agire 
immediatamente - e noi la strada 
da seguire l’abbiamo suggerita - 
creando condizioni e strumenti 

per il coinvolgimento attivo delle 
imprese e dei cittadini in un pro-
cesso di sviluppo e cambiamento 
veramente a portata di mano e, 
oggi più che mai, indispensabile 
per risollevare le sorti di un ter-
ritorio altrimenti destinato a de-
sertificarsi e spegnersi definitiva-
mente. n

[Claudio Aloisio è presidente 
di Confesercenti Reggio Calabria]

DOMANI IL MINISTRO VALDITARA
ILLUSTRA LA RIFORMA PER ISTITUTI TECNICI

IL WEBINAR È PROMOSSO DALL’ASSESSORATO REGIONALE ALL’ISTRUZIONE E DALL’USR

Domani, alle 11.15, si terrà il webinar del mi-
nistro dell’istruzione e del Merito, Giuseppe 
Valditara, per spiegare la sperimentazione dei 

tecnici e dei professionali a tutti i ge-
nitori calabresi e a tutti gli studenti di 
terza media.
L’evento è promosso dall’Assessorato 
regionale all’istruzione e dall’Ufficio 
scolastico regionale, guidato da Anto-
nella Iunti.
In una comunicazione indirizzata a tut-
te le scuole secondarie di primo grado 
della Regione, a firma della vice presidente Giusi Prin-
ci e della dirigente dell’Usr Antonella Iunti, le scuo-
le sono state invitate ad organizzare il collegamento 
presso i loro istituti, accogliendo i genitori nelle aule 
magne o nei laboratori opportunamente attrezzati.
«Il fine – hanno spiegato Princi e Iunti – è di accom-

pagnare le comunità educanti nella fase delicata delle 
iscrizioni, affinché le famiglie possano scegliere con 
consapevolezza e secondo le reali attitudini e incli-

nazioni dei propri figli, acquisendo 
direttamente dal ministro tutti i chia-
rimenti sui percorsi formativi e sulle 
reali opportunità e declinazioni del-
la sperimentazione della filiera dei 
tecnici e dei professionali, per cui la 
Calabria ha registrato tra il maggior 
numero di candidature nazionali».
La partecipazione al webinar è stata 

estesa anche ai Dirigenti scolastici degli istituti auto-
rizzati alla sperimentazione, invitate a collegarsi con i 
propri docenti dalle rispettive sedi scolastiche. Il link 
di collegamento sarà inviato dalla Regione Calabria a 
tutte le scuole che invieranno la propria mail istitu-
zionale entro oggi, martedì 30. n

STRAFACE: ACCOLTE LE ISTANZE SU ORARI
DI COINCIDENZA DEL FRECCIAROSSA SIBARI
Finalmente dal 3 febbraio 

prossimo gli orari dei treni 
regionali saranno modifi-

cati per permettere ai viaggiatori 
di prendere il treno Frecciarossa 
dalla stazione di Sibari senza ri-
schiare di perdere la coinciden-
za». È quanto ha annunciato la 

consigliera regionale Pasqualina 
Straface, ringraziando l’assessore 
regionale ai Trasporti, Emma Stai-
ne, «per aver accolto le mie solleci-
tazioni ed aver affrontato il proble-
ma risolvendolo».
«Quello dei trasporti è un settore 
su cui la giunta Occhiuto sta inve-

stendo molto – ha concluso – ed è 
importante che ci sia la giusta si-
nergia fra Regione e gruppo Tre-
nitalia per cercare di mettere in 
campo quante più azioni possibili 
per garantire ai cittadini calabresi 
un sistema di trasporti più efficace 
e funzionale». n
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PARLAMENTARI CALABRESI SOSTENGANO
DL MILLEPROROGHE PER I TIROCINANTI

Nidil Cgil Calabria, Felsa Cisl 
Calabria, Uiltemp Calabria 
e Usb Fds Calabria, hanno 

lanciato un appello ai parlamen-
tari calabresi, affinché «contri-
buiscano durante la discussione 
per la conversione in legge del DL 
Milleproroghe sostenendo con un’ 
unica voce l’emendamento attual-
mente depositato e già ammesso, 

così come qualunque altra azione 
utile ad una positiva definizione 
dell’annosa vertenza» dei tiroci-
nanti calabresi.
«Nidil-Cgil – Felsa Cisl – Uil Temp 
e USB FdS, auspicano – hanno ag-
giunto – che su un tema così im-
portante che coinvolge la vita di 
4000 famiglie calabresi, si sia ca-
paci di fare tutti un passo indietro 
per poi compierne dieci avanti tut-
ti insieme».
«Terremo alta l’attenzione sulla 
vertenza dei tirocinanti calabresi 
– hanno ribadito – 4mila persone 
che quotidianamente sostengono 
la macchina amministrativa nei 

Comuni, delle ASP, nelle Province, 
nelle scuole, ed in tantissimi enti 
pubblici e privati erogando servizi 
essenziali per le nostre comunità. 
A seguito della partecipata mani-
festazione del 13 dicembre davan-
ti la Prefettura di Catanzaro e del 
presidio del 22 dicembre davanti 
al Consiglio Regionale, sono sca-
turite diverse interlocuzioni isti-

tuzionali e nell’opinione pubblica, 
oltre all’importante incontro tenu-
tosi il 28 dello stesso mese con il 
presidente delle Giunta Regionale 
Roberto Occhiuto».
«L’azione sindacale che abbiamo 
tenuto in questi mesi – hanno ri-
cordato – è volta al sostegno, in 
Parlamento, di un emendamento 
al Decreto Milleproroghe che apra 
la strada alla contrattualizzazione 
a 18 ore per 18 mesi con relativa 
copertura finanziaria annua di 40 
mln di euro di questi lavoratori 
così come è stato fatto in passa-
to per i tirocinanti del medesimo 
bacino ma utilizzati nei ministeri 

della Giustizia, Cultura e Scuola».
«Nel frattempo, Anci Calabria ha 
preso posizione accogliendo le 
istanze sindacali e scrivendo al 
ministero della Funzione Pubblica 
per ribadire l’indispensabile ap-
porto che questi lavoratori offrono 
quotidianamente – hanno prose-
guito –. Dal canto suo, il Prefetto 
Enrico Ricci, ricevute ed ascoltate 

le richieste del-
le rappresen-
tanze sindacali,  
si è impegnato 
a trasferire al 
Governo la rap-
presentazione 
della vertenza 
dei tirocinan-
ti calabresi con 
le conseguenze 
che porterebbe 
la mancanza di 
un loro assorbi-
mento: il venir 
meno di 4000 
unità di persona-
le nella macchi-
na amministra-
tiva delle degli 

Enti e delle comunità calabresi 
oltre al crollo del reddito di 4000 
famiglie, con non indifferenti pro-
blematiche sociali e, in ultima ana-
lisi, anche di ordine pubblico».
«Tutti concordano sul fatto – han-
no concluso i sindacati – che non è 
possibile e non è degno di un pae-
se civile prorogare ancora una vol-
ta la misura dei tirocini di inclu-
sione sociale e che occorre fare un 
fronte comune, al di là delle appar-
tenenze politiche, per rivendicare 
le aspettative di questi calabresi di 
vedersi riconosciuti nella loro di-
gnità lavorativa e sociale». n

LA LETTERA APERTA DI CGIL CALABRIA PER FARE FRONTE COMUNE SULLA VERTENZA
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SI RIUNISCE DOMANI IL
CONSIGLIO REGIONALE

Domani, mercoledì 31 gen-
naio si riunisce il Consiglio 
regionale della Calabria. 

L’Assemblea è stata convocata per 
le 12 dal presidente del Consiglio re-
gionale, Filippo Mancuso.
Quattordici gli ordini del giorno: 
1) Proposta di prov-
vedimento ammini-
strativo n. 146/12^ di 
iniziativa della Giun-
ta  regionale recante: 
“Fondo Sviluppo e 
Coesione (FSC) 2021-
2027. Criteri per la  de-
finizione del quadro di 
esigenze e avvio con-
certazione con le Am-
ministrazioni  nazio-
nali finalizzata alla sottoscrizione 
dell’Accordo per la Coesione della 
Regione  Calabria” – (Relatore: Con-
sigliere Montuoro);  2) Proposta 
di provvedimento amministrativo 
n. 147/12^ di iniziativa della Giun-
ta regionale recante: “Reg. (UE) n. 
2021/1060 e Reg. (UE) n. 2021/1139. 
Programma Nazionale finanziato 
dal Fondo Europeo per gli Affari 
Marittimi, la Pesca e l’Acquacoltura 
(FEAMPA) 2021-2027 – Estensione 
validità Organigramma FEAMP – 
approvazione del Piano finanziario 
FEAMPA” – (Relatore: Consigliere 
Montuoro).
3) Proposta di provvedimento am-
ministrativo n. 145/12^ di iniziati-
va della Giunta regionale recante: 
“Rendiconto esercizio 2022 dell’A-
zienda regionale per lo Sviluppo 
dell’Agricoltura Calabrese (AR-
SAC)” – (Relatore: Consigliere Mon-
tuoro);  4) Proposta di provvedi-
mento amministrativo n. 149/12^ di 
iniziativa della Giunta regionale re-
cante: “Bilancio di previsione 2024-
2026 dell’Agenzia Regionale per la 

Protezione dell’Ambiente (Arpacal) 
– Approvazione piano delle attività 
anno 2024 – (Relatore: Consigliere 
Montuoro); 5) Proposta di legge n. 
222/12^, di iniziativa dei Consiglieri 
regionali Mancuso, Cirillo, recante: 
“Interventi per la regolarizzazio-

ne degli immobili 
di cui alla legge n. 
437/1968” – (Relato-
re: Consigliere Ciril-
lo).
6) Proposta di legge 
n. 208/12^, di inizia-
tiva del Consigliere 
regionale Comito, 
recante:  “Modifiche 
dell’articolo 5 del-
la legge regionale 

19 novembre 2020, n. 22 (Discipli-
na delle Associazioni Pro Loco)” 
– (Relatore: Consigliere Gentile);  
7) Proposta di legge n. 235/12^, di 
iniziativa del Consigliere regionale 
Gentile, recante: “Modifica dell’arti-
colo 11 della legge regionale 15 mar-
zo 2023, n.12 (Disposizioni per la 
realizzazione, il riconoscimento, la 
valorizzazione e la promozione dei 
Cammini di Calabria)” – (Relatore: 
Consigliere Gentile);  8) Proposta 
di legge n. 147/12^ di iniziativa dei 
Consiglieri regionali G. Mattiani e 
A. Montuoro recante: “Norme per il 
riconoscimento e il sostegno del ca-
regiver familiare” – (Relatore: Con-
sigliere Mattiani).
9) Proposta di legge n. 160/12^ di 
iniziativa dei Consiglieri regionali 
F. Laghi, P. Raso, P. Straface, L. De 
Francesco, F. De Nisi, A. Lo Schiavo, 
recante: “Norme in materia di valo-
rizzazione delle aree verdi e delle 
formazioni vegetali in ambito urba-
no” – (Relatore: Consigliere Laghi);  
10) Proposta di legge n. 264/12^ di 
iniziativa dei Consiglieri regiona-

li M. Comito, G. Gelardi, G. Neri, G. 
Crinò, F. De Nisi, G. Graziano, recan-
te: “Modifiche ed integrazioni alle 
leggi regionali n. 28/1986, n. 9/1996, 
n. 29/2001, n. 11/2011, n. 39/2012, n. 
48/2019, n. 9/2023, n. 22/2023, n. 
25/2023, n. 39/2023, n. 45/2023 e 
n. 62/2023” – (Relatore: Consiglie-
re De Francesco);  11) Proposta di 
legge n. 128/12^, di iniziativa della 
Giunta regionale, recante: “Modifi-
che ed integrazioni alla legge regio-
nale 21 agosto 2007, n. 18 (Norme in 
materia di usi civici)” – (Relatore: 
Consigliere Gentile).
12) Interrogazione a risposta im-
mediata n. 202/12^ di iniziativa del 
Consigliere regionale Mammoli-
ti, recante: “In merito alla revoca 
della procedura di cui al DCA 194 
del 10.07.2023 “Avviso pubblico di 
selezione per la formazione delle 
rose degli idonei al conferimento 
degli incarichi di Direttore Gene-
rale dell’Azienda Sanitaria Provin-
ciale di Vibo Valentia, dell’Azienda 
Ospedaliera di Cosenza e del Gran-
de Ospedale Metropolitano “Bian-
chi – Melacrino -Morelli di Reggio 
Calabria”;  13) Mozione n. 74/12^ di 
iniziativa del Consigliere regionale 
Mancuso, Gelardi, Mattiani, Molina-
ro, Raso, recante: “L’armonizzazio-
ne necessaria ed obbligatoria della 
gestione del demanio marittimo da 
parte degli Enti locali delegati ai 
sensi del Piano di Indirizzo regio-
nale (legge regionale 21 dicembre 
2005, n. 17);  14) Mozione n. 76/12^ 
di iniziativa dei Consiglieri regio-
nali Molinaro, Gelardi, Mancuso, 
Mattiani, Raso, recante: “Al fine di 
procedere all’adozione degli atti uti-
li per la piena attuazione del Piano 
Regionale delle Attività Estrattive 
in Calabria, art. 6 l.r. n. 40/2009 e 
ss.mm.ii”. n

ALL’ODG FONDO SVILUPPO E COESIONE,  PROMOZIONE CAMMINI CALABRIA, SANITÀ, CAREGIVER
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IL CAOS RIFIUTI A REGGIO UN
POTENZIALE DANNO ERARIALE

La sentenza del Consiglio di 
Stato n. 813/2024 ha scritto 
la parola fine sulla vicenda 

dell’aggiudicazione dell’appalto 
sui rifiuti, che – ricordiamolo – era 
stato indetto dall’amministrazione 
per la durata massima di 48 mesi, 
con opzione di proroga per ulte-
riore 12 mesi e per un valore com-
plessivo di ben 118 milioni di euro.
Il testimone passa, dun-
que, ad Ecologia Oggi. 
Questa sentenza mette 
a nudo le gravissime la-
cune politiche e ammi-
nistrative del sindaco e 
dell’assessore “compe-
tente” all’igiene urba-
na Brunetti, già sindaco 
facente funzioni, che 
per redigere il bando e 
seguirne lo sviluppo si 
erano avvalsi addirittura 
della collaborazione di 
tre super – esperti, con-
sulenti lautamente paga-
ti con risorse pubbliche, 
quindi con le tasse dei 
cittadini. Il risultato è 
sotto gli occhi di tutti: l’ennesimo 
disastro politico e amministrativo 
firmato Falcomatà-Brunetti-PD, 
che getta nuovamente nel caos 
e nell’incertezza la nostra Città 
sul tema dei rifiuti e dell’igiene 
urbana, ma purtroppo c’è di più. 
Qualcosa che va detto e che questa 
amministrazione sta volutamente 
tacendo, perché a pagare saranno 
i cittadini.
Leggendo la sentenza si nota, in-
fatti, che per ben due volte il Co-
mune ha sbagliato nella scelta del-
la società a cui affidare l’appalto 
dei rifiuti: la prima in occasione 
dell’aggiudicazione originaria, av-
venuta nell’agosto 2021, mentre la 
seconda volta nel dicembre 2022, 
dopo la prima sentenza del Consi-
glio di Stato che ordinava all’am-

ministrazione di procedere ad una 
rinnovata e motivata valutazione 
specifica e puntuale dell’offerta 
della Tecknoservice. “Errare è 
umano, perseverare diabolico”, 
recita un antico detto. In questo 
caso la perseveranza è stata diabo-
lica, perché questo ennesimo disa-
stro amministrativo e politico, alla 
luce della sentenza del Consiglio 

di Stato, ha provocato un potenzia-
le danno erariale di centinaia di 
milioni di euro ed è frutto di un’ar-
roganza senza precedenti che 
Falcomatà, Brunetti e il PD usano 
quotidianamente nel governare 
la Città, diventata ormai vittima di 
contrasti interni alla maggioran-
za, di giochi di potere e lottizzazio-
ni politiche del centrosinistra, che 
nulla hanno a che fare con gli inte-
ressi dei cittadini.
Il potenziale danno erariale da 
centinaia di milioni di euro scatu-
risce infatti dal risarcimento del 
danno che Ecologia Oggi potrebbe 
chiedere al Comune, pari al valo-
re dell’appalto da 118 milioni che, 
come ha affermato il Consiglio di 
Stato, l’amministrazione ha sba-
gliato ad aggiudicare per ben due 

volte. Chi pagherà le conseguenze 
di questo scellerato danno eraria-
le? Chi pagherà un risarcimento 
da centinaia di milioni, cagionato 
dalla persistente sciatteria politi-
ca ed amministrativa di chi oggi 
governa la Città? Forse lo paghe-
ranno i cittadini? Sarà fondamen-
tale in questa fase continuare a 
garantire il servizio e tutelare le 

maestranze ed i lavora-
tori adibiti al servizio di 
igiene urbana, a cui va il 
nostro pieno sostegno e 
la nostra solidarietà.
Tra un mese saremo 
chiamati a discutere il 
nuovo bilancio del Co-
mune e con esso il Piano 
economico e finanziario 
della Tari. Dopo l’uscita 
dal piano di riequilibrio 
ci saremmo aspettati 
un abbassamento delle 
tasse, della Tari ed inve-
ce si corre il rischio di 
far pagare ai cittadini i 
disastri di Falcomatà e 
company, un potenziale 

danno erariale che manderebbe 
nuovamente in default le casse 
comunali. Sul tema dei rifiuti, del-
la sentenza e di questo potenziale 
danno da centinaia di milioni, re-
gistriamo il silenzio di Falcomatà, 
che giustamente si guarda bene 
dal parlarne, perché non conviene 
o perché sarà impegnato a tagliare 
nastri e nastrini. Come Consiglieri 
Comunali di opposizione, vigilere-
mo con attenzione sugli sviluppi di 
questa vicenda, trasmettendo tutti 
gli atti alla Corte dei Conti e inter-
pellando i fautori di questo enne-
simo dramma politico e contabile 
nelle commissioni competenti. n

[Armando Neri, Giuseppe De Biasi, 
Mario Cardia, Antonino Caridi e 

Antonino Minicuci,
 consiglieri comunali a Reggio]
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DA METROCITY RC VIA LIBERA 
AL BILANCIO PREVISIONALE

Il Consiglio metropolitano di 
Reggio Calabria ha dato il pri-
mo via libera allo schema di 

bilancio previsionale 2024-2026, 
«uno schema redatto in piena tra-
sparenza, che assicura gli equili-
bri di bilancio, garantisce i servizi 
pubblici essenziali ed una piena e 
completa programmazione su tut-
to il territorio metropolitano an-
che per i servizi a domanda indi-
viduale», ha spiegato il sindaco 
Giuseppe Falcomatà.
Il documento, adesso, passerà 
al vaglio della Conferenza Me-
tropolitana, per poi tornare al 
Consiglio per l’approvazione 
finale.
Per il sindaco Giuseppe Fal-
comatà, anche quest’anno, 
«arriviamo con largo anticipo 
all’approvazione del documen-
to programmatico, grazie allo 
straordinario lavoro fatto dai 
nostri uffici, dal dirigente Nici-
ta in testa, ma anche e soprattutto 
al consigliere delegato Giuseppe 
Ranuccio ed a tutti i consiglieri di 
maggioranza e delegati che hanno 
contribuito alla stesura di questo 
documento».
«Manteniamo – ha aggiunto Fal-
comatà – massima attenzione ed 
investimenti nei settori della Cul-
tura, del Marketing territoriale, 
dello Sport e, ovviamente, per 
tutto il settore Istruzione, per le 
Scuole ed il Welfare».
Sul punto ha relazionato il consi-
gliere delegato alle Finanze, Giu-
seppe Ranuccio, parlando di un 
documento che «traduce sui terri-
tori e sulle singole comunità i nu-
meri di una gestione oculata e più 
che positiva».
«Questo schema – ha detto – è in 
continuità con l’azione politica e 
amministrativa intrapresa dalla 
maggioranza sin dall’inizio del suo 
mandato. Resta, comunque, su-

scettibile di variazioni considerate 
le possibili esigenze che, di volta 
in volta, si presenteranno. Trova-
no conferma, intanto, importanti 
investimenti sul settore Cultura e 
sui giovani, consapevoli della ne-
cessità di intercettare il loro pen-
siero critico quale opportunità da 
cogliere per la crescita sociale ed 
economica dei territori. Continue-
remo a promuovere la ricerca così 

come l’arte, lo sviluppo e la pro-
mozione turistica proseguendo 
nel coinvolgimento di imprese ed 
artigiani per attrarre investimenti 
attraverso il consueto e proficuo 
metodo della condivisione e della 
partecipazione».
A proposito di giovani, Giuseppe 
Ranuccio ha rilanciato «l’ottimo la-
voro portato avanti sulla formazio-
ne professionale. Molti corsi – ha 
ricordato – sono stati ultimati ed 
altrettanti verranno banditi». Un 
passaggio, poi, è stato riservato al 
Piano del fabbisogno del persona-
le che «sarà rivisitato per colmare 
alcune lacune».
«I nostri ragazzi e le nostre ragaz-
ze – ha aggiunto il consigliere – po-
tranno trovare un’occupazione e 
dare una mano all’Ente che segna 
una carenza di personale molto si-
gnificativa».

Nello schema di previsione tro-

vano spazio anche le voci dedica-
te alla messa in sicurezza delle 
strade e dei torrenti. Ranuccio si 
è, quindi, soffermato «sulla gran-
de capacità di Palazzo Alvaro nel 
reperire fondi europei e, soprat-
tutto, quelli relativi al Pnrr che 
hanno consentito e consentiranno 
di intervenire su scuole e palestre 
metropolitane», senza dimentica-
re la straordinaria esperienza del 

progetto “Aspromonte in città” 
che «ha visto il coinvolgimento 
di tutti i Comuni, con risultati 
eccezionali in termine di rige-
nerazione dei territori».
«Sul Pnrr – ha proseguito – ci 
rende davvero orgogliosi il pa-
rere del Collegio dei revisori 
che evidenzia la corretta ge-
stione delle risorse su spese e 
controlli». «In questo schema 
– ha aggiunto, ancora, Ranuc-
cio – si conferma il netto so-
stegno allo sport ed ai grandi 

eventi che, come abbiamo avuto 
modo di constatare, hanno avuto 
importanti ricadute economiche e 
di visibilità sull’intera area metro-
politana».
Un occhio, poi, resta costantemen-
te rivolto alle Politiche sociali: 
«Siamo consapevoli quanto questo 
settore sia delicato e fondamenta-
le per le nostre comunità, chiama-
te a dover fare i conti con un siste-
ma sanitario pubblico che registra 
corposi deficit».
Nel corso del suo intervento, il 
delegato alle Finanze ha più volte 
sottolineato «il forte e costante im-
pegno dell’amministrazione nel 
mettere in campo ogni azione pos-
sibile in grado di contrastare due 
autentiche piaghe rappresentate 
dalla mancanza di sanità e di lavo-
ro».
«Tra crisi internazionali ed econo-

▶ ▶ ▶
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miche che comportano l’aumento 
dei costi sulle forniture – ha con-
cluso Ranuccio – non è affatto faci-
le far quadrare i conti. Noi, invece, 
continuiamo a registrare un Ente 
in salute, capace di programma-
re, investire ed evitare l’eserci-
zio provvisorio. Questo è merito 
del sindaco Falcomatà, della sua 
amministrazione e del prezioso 

lavoro dei settori che compongo-
no l’Ente. Non posso, quindi, che 
ringraziare loro e quanti hanno 
collaborato alla stesura dello sche-
ma previsionale di Bilancio 2024-
2026».
Fra gli interventi, quello del consi-
gliere delegato al Welfare, Dome-
nico Mantegna, che ha promosso 
l’iniziativa dell’esecutivo ponendo 
l’accento sul settore di sua com-
petenza: «Faccio i complimenti 

al dirigente ed ai funzionari del 
comparto Politiche sociali che rie-
scono ad utilizzare tutte le risorse 
a loro disposizione ponendo in es-
sere progetti di pregevole fattura 
come quelli riservati alle perso-
ne affette dallo spettro autistico o 
all’inclusione dei giovani a rischio 
devianza grazie ai 3 milioni inter-
cettati presso il Ministero dell’In-
terno per la promozione del pro-
gramma I walk the line».

EDILIZIA, FIRMATO ACCORDO SINDACALE 
PER AUMENTO RETRIBUZIONE A LAVORATORI

È stato firmato, nei giorni 
scorsi, l’accordo sindacale 
per l’aumento delle retri-

buzioni dei lavoratori del settore 
edile. L’accordo riguarda circa 
8000 addetti tra impiegati e ope-
rai e nel corso del 2024 porterà 
nelle tasche dei lavoratori aumen-
ti importanti che varieranno dai 
67,22 euro mensili previsti per i 
lavoratori di 7° livello ai 34,41 euro 
mensili previsti per i lavoratori di 
1° livello. Agli importi riconosciu-
ti a titolo di Evr per l’anno 2024 è 
applicabile l’imposta sostitutiva 
ridotta, di cui all’art. 1, c.18 Legge 
n° 213 del 29.12.2023. L’aumento di 

salario sarà erogato in busta paga 
in proporzione alle ore lavorate a 
partire da Gennaio 2024.
Presenti, alla firma dell’accor-
do, i rappresentanti di Fillea Cgil, 
Feneal Uil ed Ance, che hanno 
espresso soddisfazione per il tra-
guardo raggiunto.
«Siamo molto soddisfatti di aver 
raggiunto questo accordo che i la-
voratori edili aspettavano da anni 
– hanno dichiarato Maria Elena 
Senese, segretario generale Fene-
al Uil Calabria e Simone Celebre, 
segretario generale Fillea Cgil 
Calabria – e raggiungerlo oggi in 
questo momento di alta inflazione 

che erode i salari, consente di met-
tere soldi freschi nelle tasche dei 
lavoratori».
«La firma di questo accordo, infi-
ne – hanno aggiunto – sottolinea, 
semmai ce ne fosse bisogno, l’im-
portanza ed il ruolo del sindacato 
in momenti come questi. Abbiamo 
portato avanti, e continueremo a 
farlo, le istanze dei lavoratori per-
ché questi possano avere ricono-
sciuti dignità e diritti»
«Nei prossimi giorni – hanno con-
cluso i segretari dei sindacati edili 
– saranno organizzate assemblee 
aziendali e territoriali per spiega-
re i contenuti dell’accordo». n
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ANNALISA ALFANO (IDM): 
SERVE DARE RISPOSTE AI BALNEARI
La segretaria provincia di Ita-

lia del Meridione, Annalisa 
Alfano, ha ribadito la neces-

sità di «dare risposte ai balneari», 
che lo scorso 31 dicembre «hanno 
visto scadere le loro concessioni 
e che ora versano nell’incertezza 
più totale».
«La situazione è molto seria – ha 
evidenziato – se si pensa che solo 
in Calabria sono in gioco qua-
si 5mila concessioni demaniali, 
1.500 delle quali per stabilimenti 
balneari, circa 15mila posti di la-
voro e un giro d’affari annuo di 
mezzo miliardo di euro».
«La Commissione Europea – ha 
ricordato – ha ricevuto la let-
tera dell’Italia in cui il governo 
risponde al parere motivato di 
novembre scorso, dove Bruxel-
les aveva sancito un passo avan-
ti nella procedura di infrazione 
per il mancato adeguamento 
dell’Italia alla direttiva Bolke-
stein sulle concessioni balneari. 
Il nodo cruciale, su cui il nostro 
governo ha focalizzato la pro-
pria attenzione, è la non scarsità 
delle risorse».
«Il tavolo tecnico interministeria-
le  – ha detto ancora – che ha visto 
il coinvolgimento dei Ministeri 
Affari Europei e Infrastrutture e 
di esponenti della maggioranza 
di governo, ha evidenziato che in 
Italia solo il 33% delle aree dema-
niali disponibili è occupato da con-
cessioni. E dal momento che non 
c’è scarsità della risorsa naturale, 
non si applicherebbe l’articolo 12 
della direttiva Bolkestein sul di-
vieto di rinnovo automatico e ob-
bligo di procedure di gara».
«Nelle sue conclusioni il governo 
italiano dice testualmente: “In un 
contesto tuttora in divenire, si ri-
tiene pertanto che sussistano i
presupposti per l’esercizio da par-
te degli enti concedenti della va-

lutazione discrezionale connessa 
alla cosiddetta “proroga tecnica” 
di cui all’articolo 3, comma 3 del-
la legge n. 118/2022 (Legge Dra-
ghi)”», ha detto ancora Alfano, sot-
tolineando come «un indirizzo ai 
comuni sul da farsi da parte delle 
Regioni – immediatamente dopo 
la lettera inviata all’Europa dal 
nostro governo – oltre che oppor-
tuno, sarebbe stato rassicurante e 
avrebbe garantito omogeneità nel-
le soluzioni, evitando sull’intero 

territorio nazionale il marasma di 
decisioni autonome e diversificate 
sulla medesima questione».
«Ancora una volta, gli enti comu-
nali si ritrovano a prendere de-
cisioni importanti in solitudine 
– ha proseguito – ma stavolta è ne-
cessario agire presto e con  buon 
senso per tutelare, anche sotto il 
profilo penale, tanto i concessio-
nari quanto le strutture comunali, 
dato che in mancanza del provve-
dimento di proroga, potrebbe con-
figurarsi, addirittura, il reato pre-
visto dall’art 1161 del Codice della 
Navigazione, ovvero “Abusiva oc-
cupazione di spazio demaniale”. In 
ragione di quanto finora esposto, 
Italia del Meridione esorta gli  am-
ministratori comunali a promuo-
vere presso gli uffici competenti 
l’estensione delle concessioni bal-

neari fino al 31 dicembre 2024 ai 
sensi e per gli effetti di cui all’art. 
3, comma 3, L. n. 118/2022, in at-
tesa che venga approvata una di-
sciplina normativa nazionale che, 
nel caso in cui la risorsa naturale 
risulti non scarsa, stabilisca che, 
nel pieno rispetto del diritto eu-
rounitario, non sussiste l’obbligo 
di assegnazione delle concessioni 
mediante procedure ad evidenza 
pubblica oppure, nel caso in cui 
la risorsa naturale risulti scarsa, 

fissi criteri e direttive uniformi 
che i comuni dovranno seguire 
nelle conseguenti procedure se-
lettive ad evidenza pubblica».
«Onde evitare di ritrovarsi tra 
meno di un anno nelle medesi-
me condizioni – ha detto anco-
ra – estendere le concessioni al 
31.12.2025 consentirebbe una 
maggiore e opportuna garanzia. 
Non sarebbe affatto un azzardo 
vista la richiesta di maggiore 
tempo inviata all’Europa da par-
te di palazzo Chigi. La proroga 
delle concessioni demaniali, in 

questo momento, rappresenta un 
sostegno vitale per la stabilità eco-
nomica della Calabria. Le attività 
commerciali legate alle spiagge 
costiere generano occupazione, 
stimolano l’indotto turistico e con-
tribuiscono al reddito delle fami-
glie locali. La stagione turistica è 
alle porte e una regione come la 
nostra non può permettersi ten-
tennamenti nella gestione di ser-
vizi fondamentali».
«La politica ha il dovere di soste-
nere i comuni e i territori di ri-
ferimento – ha concluso –. Italia 
del Meridione continua, con il 
coraggio e la determinazione di 
sempre, la propria azione politica 
costruendo e indicando, concre-
tamente, soluzioni sulle questioni 
vitali per la valorizzazione della 
nostra regione». n
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 YES I START UP DONNE CALABRIA
È PIÙ DI UN SEMPLICE CORSO

Yes I Start Up Donne Cala-
bria’ è molto più di un sem-
plice corso di formazione 

imprenditoriale; è un’esperienza 
che si evolve in un viaggio appas-
sionante. Questo programma va 
oltre la trasmissione di compe-
tenze pratiche ed è un crocevia di 
storie ed esperienze di donne de-
terminate a trasformare i propri 
sogni imprenditoriali in realtà.
Promossa dalla Regione Calabria 
e dall’Ente Nazionale per il Micro-
credito, l’iniziativa è finanziata at-
traverso fondi del Piano Sviluppo 
e Coesione 2014/2020, con l’am-
bizioso obiettivo di sostenere l’au-
toimpiego e l’autoimprenditoriali-
tà delle donne calabresi.
Uno dei corsi ha recentemente 
concluso il suo percorso, contri-
buendo a scrivere una nuova pagi-
na di un racconto imprenditoriale 
straordinario. Questa esperienza 
ha confermato che nell’ambito 
imprenditoriale l’apprendimento 
è un percorso continuo. Le par-
tecipanti, provenienti da sfondi 
professionali eterogenei, hanno 
dimostrato che il desiderio di ap-
prendere e crescere non ha limiti 
e hanno trovato modi creativi per 
arricchire il proprio background, 
implementando nuove conoscen-
ze e prospettive.
La varietà di competenze espresse 
dai docenti del soggetto attuatore 
accreditato è stata fondamentale 
per plasmare un percorso forma-
tivo completo e arricchente. Dal 
supporto nell’ambito finanziario 
e economico alla consulenza nel 
settore commerciale e imprendi-
toriale, passando per l’espertise 
nelle strategie di marketing e co-
municazione, questi hanno creato 
un ambiente inclusivo che cele-
bra e valorizza la pluralità come 
una ricchezza inestimabile. Il loro 
coinvolgimento ha trasformato 

‘Yes I Start Up Donne’ in un luogo 
di incontro in cui le competenze si 
intrecciano per favorire la crescita 
e l’empowerment imprenditoriale 
delle donne calabresi.
Ogni protagonista di questa espe-
rienza, con il proprio bagaglio di 
esperienze, ha tratto ispirazione 
dalla diversità, creando un intrec-

cio di storie imprenditoriali uni-
che, dando vita a progetti varie-
gati, amalgamando competenze, 
professionalità e una determina-
zione senza limiti. Questo percor-
so non è stato solo un’occasione di 
apprendimento, ma un viaggio che 
ha toccato corde emotive, spingen-
do le corsiste a esplorare il pro-
prio potenziale imprenditoriale in 
modo profondo e personale. Ognu-
na ha dimostrato che il percorso 
verso il successo e l’affermazione 
non segue un’unica direzione. Da 
professioniste esperte a aspiranti 
imprenditrici, tutte hanno trovato 
la propria strada per far crescere 
la propria idea imprenditoriale.

I progetti presentati non solo ab-
bracciano il territorio, dove tradi-
zione e innovazione si incontrano, 
e le radici culturali e identitarie si 
fondono con soluzioni innovative, 
ma sono orientati anche verso lo 
sviluppo sostenibile e il benesse-
re delle rispettive realtà. Ciò che 
emerge, infatti, con particolare 
forza è l’investimento diretto e 
significativo nella propria regio-

ne e realtà, delineandosi come un 
elemento distintivo che sottolinea 
l’impegno tangibile delle parteci-
panti nel contribuire alla crescita 
e allo sviluppo locali, costituendo 
un autentico valore aggiunto.
L’utilizzo della tecnologia è poi 
fondamentale: è stata la chiave 
che ha spalancato le porte a nuo-
ve opportunità, trasformando le 
idee in iniziative rispondenti alle 
esigenze di un mondo in continua 
evoluzione e sempre più esigente 
in termini di qualità.
La forza motrice di questo percor-
so affonda le sue radici nell’auto-

▶ ▶ ▶

di FABRIZIA ARCURI
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determinazione delle donne coin-
volte, un elemento catalizzatore 
che le ha guidate nell’affrontare 
con coraggio e intraprendenza 
le sfide intrinseche all’imprendi-
torialità. Questo spirito è stato il 
collante vincente che le ha unite, 
ha incoraggiato la condivisione 
di idee e trasformato il percorso 
d’apprendimento in una stimo-
lante avventura collettiva e con-
divisa. Un’esperienza che ha visto 
risaltare l’interesse comune nella 
costruzione di un solido network 
imprenditoriale.
Dall’ambito della fotografia d’au-
tore alla sfera letteraria e cultura-
le, dalla gastronomia all’esperien-
za dell’ospitalità, dai profumi che 

ispirano eventi alla bellezza intesa 
come cura del sé, dalla lavorazio-
ne della pelle alla realizzazione di 
gioielli che narrano l’identità, alla 
comunicazione che abbraccia e 
permea ogni aspetto, ciascuna in 
questa avventura ha esibito una 
notevole diversità di interessi e vi-
sioni, sviluppando una maggiore 
consapevolezza delle proprie ca-
pacità e del proprio potenziale di 
crescita.
Tutte hanno abbracciato la sfida 
imprenditoriale con un approccio 
umano, con passione, empatia e 
resilienza, creando un legame uni-
co che va oltre la mera condivisio-
ne di conoscenze. Questo percor-
so è la prova tangibile che quando 
donne diverse si uniscono, si crea 
un’onda di cambiamento generale 

che si propaga, influenzando posi-
tivamente l’intera società.
La conclusione del corso non se-
gna la fine, bensì inaugura un 
nuovo inizio. Questa esperienza, 
intrisa di sfide e successi continui, 
in cui anche le sconfitte e i falli-
menti hanno alimentato la deter-
minazione di rialzarsi e credere, si 
configura come un tassello prezio-
so nella trama in continua evolu-
zione dell’attività imprenditoriale 
delle donne. L’emergere di una 
leadership femminile sempre più 
autorevole e rilevante è uno dei ri-
sultati concreti di questo percorso 
formativo, evidenziando il contri-
buto significativo e l’importanza 
crescente delle donne nel panora-
ma imprenditoriale contempora-
neo. n

segue dalla pagina precedente                • ARCURI

DOMANI A RENDE SI PRESENTA IL LIBRO
“I BANCHIERI DI COSENZA NEL RINASCIMENTO”
Si intitola “I banchieri di Cosenza nel Rinascimento. 

Ascesa e declino delle grandi dinastie finanziarie” 
il libro di Matteo Olivieri che sarà presentato doma-

ni, mercoledì 31 gennaio a Cosenza, alle 17.30, nella Sala 
Convegni “C. De Cardona” della BCC Mediocrati di Ren-
de. L’evento è stato promosso dal Rotary Club Cosenza 
Sette Colli e rientra nell’ambito degli appuntamenti del 
mese di Gennaio, che tradizionalmente il Rotary dedica 
all’azione professionale, rientra nel progetto “Il Rotary 
per la Cultura” con il quale il RC Cosenza Sette Colli in-
tende dar spazio ad autori contemporanei che nelle loro 
opere affrontano tematiche legate al territorio
L’incontro, con il patrocinio di Regione Calabria, Provin-
cia di Cosenza e Città di Cosenza, vedrà la partecipazio-
ne dell’autore, sarà introdotto dal Presidente del RC Co-
senza Sette Colli Francesco Bozzo, moderato da Valeria 
Santoro, giornalista di “Milano Finanza”, e vedrà gli in-
terventi di Nicola Paldino, Presidente della BCC Medio-
crati, e di Marcello Malamisura, Direttore della Filiale di 
Catanzaro della Banca d’Italia. Le conclusioni saranno 
affidate a Francesco Petrolo, Governatore del Distret-
to RI 2102. Nel libro, frutto di una ricerca approfondita, 
l’autore Matteo Olivieri, economista e docente universi-
tario, descrive l’epopea finanziaria di Cosenza, che nel 
corso del Rinascimento fu il principale centro bancario 
a sud di Napoli. n
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VERSO LA 38ESIMA EDIZIONE DEL 
PREMIO TROCCOLI MAGNA GRAECIA
Al via la 38esima edizione del 

Premio Nazionale Troccoli 
Magna Graecia, di ricerca 

e promozione culturale promossa 
dal Centro Studi Cre-
sesm.
Obiettivo del premio è 
promuovere e valoriz-
zare la ricerca storica 
e letteraria su autori 
contemporanei; ap-
profondire l’opera 
dello scrittore e poeta 
Giuseppe Troccoli allo 
scopo di onorarne la 
memoria e di garan-
tirne la continuità nel 
ricordo del messaggio 
educativo; mettere in 
evidenza l’impegno e 
l’opera di personali-
tà illustri che hanno 
svolto la propria attivi-
tà in campo letterario, 
accademico e giorna-
listico nonché le eccel-
lenze territoriali.
Il premio si articola 
nelle sezioni: Saggistica, Poesia, 
Ricerca, “Targa F.Toscano”, Gior-
nalismo, Scuola e Fotografia.
Alla sezione Saggistica possono 
partecipare gli autori di pubblica-
zioni di carattere storico e lettera-
rio (inviare 5 copie) mentre la se-
zione Poesia è riservata agli autori 
di una raccolta di poesie edita (in-
viare 5 copie).
Alla sezione Ricerca sono ammes-
si gli autori di tesi di laurea o di 
studi critici editi sull’opera lette-
raria di Giuseppe Troccoli o di un 
autore contemporaneo o su tema-
tiche di carattere socio-culturale 
contemporanee (inviare 5 copie).
La “Targa F.Toscano ofs” è asse-
gnata ad una personalità che ha 
degnamente onorato l’Italia attra-
verso la propria opera svolta in 

campo culturale e della promozio-
ne sociale in sintonia con i princi-
pi fondanti della sociologia per la 
persona.

Il riconoscimento alla carriera 
giornalistica viene assegnato ad 
una personalità che si è imposta 
all’opinione pubblica nazionale 
per il particolare e significativo 
impegno nell’ambito della comu-
nicazione sociale.
L’approfondimento su un autore 
contemporaneo verterà su: Fran-
cesco Grisi. A 25 anni dalla scom-
parsa, a cura di Pierfranco Bruni, 
presidente del Comitato scientifi-
co del premio e presidente della 
giuria per la Capitale italiana del 
libro 2024.
«A Cutro, Francesco Grisi, è rima-
sto molto legato. Al mare di Pitago-
ra, – evidenzia Bruni – alla Magna 
Grecia, ai simboli che il mito gre-
co ha tramandato. Soprattutto nei 
suoi tre romanzi A Futura memo-

ria del 1986, (Newton compton), 
romanzo con il quale è stato fina-
lista al Premio Strega, Maria e il 
vecchio del 1991 e La poltrona nel 

Tevere del 1993, (entram-
bi pubblicati da Rusconi) 
il tema della memoria (che 
non è da intendersi in ter-
mini di problematicità sto-
rica o di realismo magico, 
ma è prevalente il senso 
del misterioso e della pa-
gina simbolica) si lega a 
due elementi portanti: il 
viaggio come metafora non 
solo della partenza ma an-
che del ritorno, e la religio-
sità. Grisi, fedele alla sua 
cultura cattolica e alla for-
mazione classica, vedeva 
nel sentimento del sacro il 
bisogno di rivelazione, di 
redenzione dell’uomo con-
temporaneo».
La Sezione Scuola è riser-
vata agli alunni frequen-
tanti le terze classi degli 
Istituti d’istruzione secon-

daria inferiori e alle classi quinte 
degli Istituti d’istruzione seconda-
ria superiore che, unitamente alla 
sezione Fotografia, tratteranno il 
tema proposto dalla Commissione 
europea che ha proclamato il 2023 
e il 2024 anni europei delle com-
petenze, con l’obiettivo di promuo-
vere la competizione, la parteci-
pazione e il talento creando nuove 
opportunità per le persone e l’eco-
nomia dell’Unione europea.
Gli elaborati dovranno pervenire, 
entro il 9 marzo 2024, alla e-mail: 
premiotroccoli@libero.it o per po-
sta alla Segreteria organizzativa 
del premio all’indirizzo: Via Zara, 
26 Lauropoli – 87011 Cassano all’Io-
nio (CS), mentre le opere a stampa 
dovranno pervenire, entro la stes-
sa data, all’indirizzo postale. n
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